



Kantonverband  
Solothurner  
Schützenveteranen

## **101. Generalversammlung der Solothurner Schützenveteranen als Auftakt zur Jubiläumstagung «100 Jahre KSSV» in Neuendorf**

Nachdem die Generalversammlung im Jahr 2020 auf Grund der unberechenbaren Entwicklung der Corona-Pandemie auf schriftlichem Weg durchgeführt werden musste, freute sich der Vorstand des KSSV, die 101. Generalversammlung am 20. November 2021 in gewohntem Rahmen abhalten zu können. Mehr als 250 Mitglieder folgten der Einladung der Geschäftsleitung und begegneten sich in der Dorfhalle in Neuendorf.

### **Ausgangslage**

Die 101. Generalversammlung des KSSV wurde am 20. November 2021 im Verbund mit der am Nachmittag durchgeführten Jubiläumsfeier «100 Jahre KSSV» abgehalten. Die speditive Abwicklung der ordentlichen «Vormittagsgeschäfte» verlief ausnahmsweise ohne musikalische Umrahmung und mit lediglich einem Gastredner. Eine ausführliche Begrüssung unserer Ehrengäste erfolgte zeitverschoben erst zu Beginn der nachmittäglichen Jubiläumsfeier. Durch den straff gehaltenen Gesamtverlauf entwickelte sich die durch eine Projektgruppe minutiös vorbereitete Jubiläumstagung so für alle Teilnehmenden in keiner Phase zu einer ermüdenden «Marathonrunde».

### **Versammlungsbeginn**

Pünktlich um zehn Uhr eröffnete Präsident Alex Mann mit seiner Begrüssung die ordentliche Jahresversammlung. Er freute sich, in der prächtig dekorierten Dorfhalle trotz anspruchsvoller Rahmenbedingungen (Zertifikatspflicht für alle Teilnehmenden) eine beeindruckende Anzahl Teilnehmerinnen und Teilnehmer willkommen heissen zu dürfen. Einen speziellen Gruss richtete er an den Ehrenpräsidenten Hubert Bur (Wolfwil), an die beiden ältesten Versammlungsteilnehmer Oskar Ackermann (Kestenholz) und Werner Kunz (Lütterswil) mit Jahrgang 1928 sowie an «Geburtstagskind» Gerhard Grütter (Jg. 1938) aus Neuendorf.

### **Verbandsaktivitäten 2021**

Die Hoffnungen auf einen «Normalverlauf» des Verbandsjahres 2021 zerschlugen sich leider schon kurz nach Jahresbeginn. Das Kantonale Veteranenschiessen im Bucheggberg musste durch die Geschäftsleitung bereits im März abgesagt und erneut durch eine «Heimrunde» ersetzt werden. Mit insgesamt bescheidenen 259 absolvierten Programmen blieb die Beteiligung klar unter den Erwartungen unseres Schützenmeisters Anton Guldemann. Hoffen wir mit ihm für das Jahr 2022 auf einen deutlichen Beteiligungszuwachs, sind doch die Schützenveteranen Bucheggberg grosszügigerweise bereit, auch bei einem dritten Versuch die Gastgeberrolle zu übernehmen.

Von den 414 gelösten Doppeln der Schweizerischen Veteranen-Einzelmeisterschaft (SVEM) wurden leider nur 290 Resultate an den Verantwortlichen Peter Kohler retourniert. Auch er erhofft sich, dass der coronabedingte Teilnehmerrückgang im Jahr 2022 durch eine markante Teilnehmerzunahme korrigiert wird. Ende Oktober 2021 fand der JU+VE Final in Thun statt. Keines unserer qualifizierten Mitglieder erreichte einen Medaillenrang.

Die Jahresrechnung unseres Kassiers Rolf Eggenschwiler wurde durch die Versammlung ebenso gutgeheissen wie das ausgewogene Budget sowie das Tätigkeitsprogramm für das Jahr 2022. Für den zurücktretenden Erwin Mollet (Lüterswil) wurde Hans Peter Meister (Aetingen) neu als Suppleant in die Rechnungsprüfungskommission gewählt.

### **Grusswort mit ersten Glückwünschen**

In seinem Grusswort freute sich Jürg Dietschi (Präsident SOSV) spürbar, nach einer doch längeren coronabedingten «Durststrecke» wieder einmal persönlich an einem Anlass teilnehmen zu können. Er bedankte sich für die Einladung zur Generalversammlung und lobte zugleich die angenehme und konstruktive Zusammenarbeit mit dem jubelnden Veteranenverband. Er beglückwünschte uns zum 100-jährigen Jubiläum und der damit verbundenen Herausgabe einer bestens gelungenen Jubiläumsschrift. Seine lobenswerten Gedanken zur schillernden Vergangenheit der Solothurner Schützenveteranen unterstrich er eindrücklich mit folgender Aussage: "S'holz isch immer bruuchbar, wenn's zu mene guete Schryner chunnt!" Mit einem Kurzvers sowie den besten Wünschen für gute Gesundheit und persönliche Zufriedenheit für alle Versammlungsteilnehmenden rundete er sein Grusswort ab.

### **Ehrungen / Abschluss**

Alle Mitglieder des KSSV, die im Jahr 2021 das 75. Altersjahr erreicht haben und seit mindestens 10 Jahren Mitglied unseres Verbandes sind, wurden traditionsgemäss zu kantonalen Ehrenveteranen ernannt und erhielten als Auszeichnung ein Sackmesser mit Namens- und KSSV-Gravur. Eine Schützenkameradin (Ruth Lötscher, Egerkingen) sowie 33 Schützenkameraden erfüllten in diesem Jahr die entsprechenden Bedingungen. Die Ehrung der Eidgenössischen Ehrenveteranin Alice Zihler (Balsthal) und weiterer 22 Ehrenveteranen wurde durch Präsident Alex Mann in der Apéro-Pause zwischen Versammlung und Mittagessen vorgenommen. Allen Geehrten herzliche Gratulation und besten Dank für die langjährige Treue zu unserem Verband und zum Schiesswesen im Allgemeinen.

Als Abschluss der vormittäglichen 101. Generalversammlung wurden Erhard Vögeli (Obergerlafingen) und Heinz Küpfer (Luterbach) als zurückgetretene KV-Mitglieder und Präsidenten ihrer Regionalvereinigungen Solothurn-Lebern und Wasseramt in Anerkennung ihres präsidialen Wirkens zum Wohle der Schützenveteranen durch die Generalversammlung zu Trägern der Ehrenmedaille des KSSV ernannt. Nach ihrem Rücktritt war im Jahr 2020 durch den Wegfall der Generalversammlung eine gebührende Ehrung nicht möglich. Präsident Alex Mann dankte den beiden Geehrten für ihr engagiertes Wirken und setzte sie unter kräftigem Applaus der Versammlung verdientermassen in den Stand der Ehrenmedaillenträger.

Mit Worten des Dankes und diversen organisatorischen Anmerkungen und Hinweisen zum weiteren Programmverlauf unserer Tagung leitete der Präsident über zum mit Spannung erwarteten Mittags- und Nachmittagsprogramm. Die 102. Generalversammlung des KSSV findet am 19. November 2022 im «Turbensaal» in Bellach statt.

## Gewinner der Kantonalen Veteranenmeisterschaft 2021

Es zählen folgende Resultate:

1. Einzelkonkurrenz	100%
2. Jahresschiessen	100%
3. Solothurner-Stich	10%
4. Einzelmeisterschaft	100%

Maximum: 430 Punkte

300m	Kat. A:	Walter Signer (1948), Grellingen	415,9 Pkt.
	Kat. D:	Heinz Küpfer (1944), Luterbach	409,0 Pkt.
	Kat. E:	Hans Grolimund (1951), Büsserach	400,9 Pkt.
50m	Kat. A:	Markus Abt (1957), Aeschi SO	408,2 Pkt.
	Kat. B:	Hugo Ulrich (1952), Kappel	395,7 Pkt.
	Kat. C:	Georges Bouverat (1955), Grenchen	397,4 Pkt.
25m	Kat. D:	Kurt Mathis (1953), Wolfwil	423,6 Pkt.
	Kat. E:	Rudolf Bitterli (1934), Mümliswil	415,0 Pkt.

Hans Grolimund, Aktuar KSSV



Kantonalverband  
Solothurner  
Schützenveteranen

**Jahresbericht 2021**

und Einladung zur  
101. ordentlichen  
Generalversammlung

Samstag, 20. November 2021  
Dorfhalle in Neuendorf



Quintett der KSSV-Geschäftsleitung. Präsident Alex Mann bei der Eröffnung der 101. Generalversammlung in der schmucken Dorfhalle Neuendorf.



Alex Mann (Bucheggberg) & Hans Grolimund (Schwarzbubenland).  
Leicht angespannte Gelassenheit vor Versammlungsbeginn.